

Der Bürgermeister

**Öffentliche
Beschlussvorlage
079/2015**

Dezernat II, gez. Backes

Federführung:
70 - Bauen und Umwelt
Produkt:
70.01 Verkehrsanlagen

Datum:
07.05.2015

Beratungsfolge:	Sitzungsdatum:	
Ausschuss für Umwelt, Planen und Bauen	20.05.2015	Entscheidung

Erneuerung der Straßenbeleuchtung Osterwicker Straße

Beschlussvorschlag:

Es wird beschlossen, die aktuellen Planungen zur Sanierung des östlichen Geh-/Radweges sowie die Überlegungen zur Erneuerung der Straßenbeleuchtung in einer Bürgerversammlung vorzustellen. Anschließend wird die Gesamtmaßnahme zur Entscheidung vorgelegt.

Sachverhalt:

Die Osterwicker Straße hat sich in den letzten Jahren zur „Kulturallee“ entwickelt. Eine Reihe von Adressen mit nicht unerheblichem Besucheraufkommen ist entstanden – Bürgerhalle, COE-Bad, WBK, Konzerttheater, Sportzentrum, Caritas -. Durch die geänderten Zielverkehre hat die Straßenbeleuchtung ein besonderes Augenmerk erhalten. Die Sicherheit der Fußgänger und Radfahrer rückt in den Fokus der Betrachtung.

Im Zeitraum von Januar bis Juni 2014 wurden 2800 Leuchtenstandorte, verteilt auf das gesamte Stadtgebiet Coesfeld, ausgewechselt. Bei der Vorbereitung dieses Projektes wurde auch die Osterwicker Straße vom beauftragten Ing.-Büro switch.on beleuchtungstechnisch betrachtet. Nur im unmittelbaren Kreuzungsbereich zur Holtwicker Straße/Friedrich-Ebert-Straße, ungefähr endend am Parkplatz der Bürgerhalle, ist eine ordnungsgemäße Beleuchtung vorhanden. Vom Ende der Bürgerhalle bis zur Einfahrt zum Mehrzweckplatz/Sportzentrum/Konzerttheater befinden sich lediglich 8 Straßenleuchten, 2 Überspannungs- und 6 Mastleuchten. Aufgrund des alten und mittlerweile sehr ausladenden Baumbestandes sind die Mastleuchten überwiegend im Baumbestand eingewachsen und können somit nicht ihren ursprünglichen Zweck erfüllen. Neben der Fahrbahn befinden sich beidseitig Grünflächen in einer Breite von 3 m sowie ebenfalls beidseitig Geh- und Radwege.

Die Ausleuchtung ist daher völlig unzureichend. Eine Verbesserung ist auf der Grundlage des heutigen Bestandes nicht möglich. Es muss eine völlig neue Beleuchtungsanlage erstellt werden.

Das beauftragte Ing.-Büro switch.on hat für die Ausleuchtung der Osterwicker Straße insgesamt 7 Beleuchtungsvarianten untersucht. 5 dieser Varianten mussten aufgrund des Baumbestandes sowie der Gesamtbreite der auszuleuchtenden Fläche verworfen werden. 2 Varianten erfüllen die Vorgaben einer ausreichend ausgeleuchteten Fahrbahn, sowie eines gut ausgeleuchteten Rad-/Gehweges auf der stadtauswärts gelegenen linken Seite. Diese beiden Varianten werden in der Sitzung vorgestellt.

Im Haushalt 2015 sind für die Erneuerung der Straßenbeleuchtung 150.000 EUR veranschlagt.

Bereits im Juli 2013 wurde den Anliegern des östlichen Geh- und Radweges die Neuplanung im Rahmen einer Bürgerversammlung vorgestellt. Die Umsetzung wurde aufgrund der anstehenden Erneuerung der Beleuchtung bisher zurückgestellt, damit die Maßnahmen gemeinsam durchgeführt werden können. Für die Erneuerung des östlichen Rad-/Gehweges der Osterwicker Straße stehen im Haushalt 2015 insgesamt 142.200 EUR zur Verfügung. Die Ergebnisse der Bürgerversammlung zum Ausbau des östlichen Rad-/Gehweges wurden in der Sitzung des Ausschusses Umwelt, Planen und Bauen am 16.10.2013 vorgestellt. Um den Gesamtüberblick der anstehenden Arbeiten im Bereich der Osterwicker Straße zu vervollständigen wird der Fachbereich 60 die Grundzüge der Planung ebenfalls vortragen.